



農委だより

常総

平成19年1月1日発行
第2号

〒303-8501
茨城県常総市水海道諫訪町3222-3
電話 0297-23-2111(代表)

発行／常総市農業委員会

編集／農委だより常総編集委員会



昨年の水稻作柄は日照不足と天候不順により全国的に不良でした。茨城県では作況指数が97の「やや不良」で三年ぶりの不作でした。

一方、平成十七年の県の農業産出額が千葉県を抜いて全国第三位になりました。本県が千葉県を上回るのは十二年ぶりだそうです。

さて、政府は平成十七年三月、「食料・農業・農村基本計画」を策定するとともに、十

月には基本計画において、重要施策の一つとして明記された「品目

でどうございます。皆様方にはご家族おそろいで、輝かしい希望に満ちた新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。皆様方にはご家族おそろいで、輝かしい希望に満ちた新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。



農業委員会会長 横田恒夫

年頭のごあいさつ

横断的経営安定対策の導入を中心とした「経営所得安定対策等」の大綱」を決定しました。これまでの対策を、いい手に対象を絞り、経営全体に着目した対策に転換する戦後農政最大の改革を実施することを明らかにしました。当市におきましてもとりわけ、意欲ある担当者の確保・育成と優良農地の確保・有効利用は、農業改革の重要な課題であります。農業委員会としましては新たな経営安定対策の普及・定着と担い手の経営構造改革に向け、その機能を十分に發揮し、農業改革の推進役としての役割を果たさなければならぬないと考えております。

本年も皆様方のご支援とご協力をお願い申し上げまして、ごあいさついたします。

本年も皆様方のご支

農業委員会
(議席順)

浦門平倉本渡長秋渡倉稻横野田倉植坂秋増小中坂堀結岡山橋長渡草風飯倉横皆喜石
和井間田訪邊塚田邊田葉田口村持竹野田田島茎野越束野本本妻辺間見沼持川見山塚
紀敬益文甚市文健豊 恒久繁泰保 一武と一孝幹武治勝正 嶺創や啓 寛
明夫三有夫郎夫夫一二充夫雄郎仍夫侃茂亮力秀男子穂一男夫英一詔誠靜一子一明一

農業委員をお引き受けし一年半が過ぎようとしています。現在の農業の在り方、担い手の減少、高齢化等の厳しさを知り、改めて農業の大切さを感じました。

農地の集積、農業を志す者や認定農業者に対する支援、農業者同志の情報交換交流、関係機関との意見交換等の活動がされていることがあります。

これから農業を始めたい若者が魅力を感じるような環境づくり等、たくさんのが課題が課せられていることを知りました。

また、これからは農業分野においても、様々な場面で女性の参加が期待されます。

地域社会づくりのために、地元農産物の需要供給、食農推進での食生活改善グループ。

農業委員をお引き受けし一年半が過ぎようとしています。現在の農業の在り方、担い手の減少、高齢化等の厳しさを知り、改めて農業の大切さを感じました。

農業委員をお引き受けし一年半が過ぎようとしています。現在の農業の在り方、担い手の減少、高齢化等の厳しさを知り、改めて農業の大切さを感じました。

農地の集積、農業を志す者や認定農業者に対する支援、農業者同志の情報交換交流、関係機関との意見交換等の活動がされていることがあります。

農地の集積、農業を志す者や認定農業者に対する支援、農業者同志の情報交換交流、関係機関との意見交換等の活動がされていることがあります。

農業委員（菅原 横川 やい子）

女性農業委員として



農業委員（菅原 横川 やい子）

ーとの連携、家族経営協定の安定化等、女性ならではの活躍の場がたくさんあると思います。農業農村とは、大切な食料の生産はも

とより、伝統文化の継承や美しい環境づくり等、様々

な面から活動の場を提供しています。これらを大切に守りえる活動を続け、地域の発展につながることを願つております。

年3回出店をしています。

吉野農家組合は、3年前から市役所商工観光課の協力を得、地元吉野公園で、

自家用米コシヒカリ、自家用野菜等を各戸一列づつ多く有機減農薬にて栽培し、季節泥付野菜で販売。特に

東京、千葉、埼玉からの釣りのお客様に好評を頂いて

いるところです。新米の予約注文から、次の出店日を知らせてほしい等々問い合わせがあり、吉野農家とし

てうれしくもあり、やる気も湧き小規模直売所も、捨てたものではないと組合員再認識するところです。

皆様もどうぞご来店、お立ち寄り頂ければ幸いです。

（本年の出店予定・5月27日・8月下旬・11月3日）

吉野農家組合による農産物直売所



体験学習

農業委員 橋本武夫



ます稻作栽培を行っています。11aの田を元農委石塚氏より無償で借用し、昨年も5月9日田植、9月21日稲刈を実施し、校風伝統を重んじ奉仕の精神や勤労の尊さを体得し、創意工夫して働くことの意義と喜びを学んでいます。

また、11月収穫祭「三世代ふれあいのつどい」には、みんなで収穫したコシヒカリと持ち寄り野菜のカレーライス会食で楽しみながら食育を実感しています。

これからも、子供達の健やかな成長を願い、地域一体となり協力し合いながら続けられることを願っています。

ます稻作栽培を行っています。11aの田を元農委石塚氏より無償で借用し、昨年も5月9日田植、9月21日稲刈を実施し、校風伝統を重んじ奉仕の精神や勤労の尊さを体得し、創意工夫して働くことの意義と喜びを

★農地転用とは
農地を転用する場合には、許可申請・届出の手続きが必要です。申請・届出は、農業委員会事務局が担当しておりますので、ご相談ください。

★農地転用には
許可申請・届出が必要
農地を転用する場合には、許可申請・届出の手続きが必要です。申請・届出は、農業委員会事務局が担当しておりますので、ご相談ください。



す。

その土地が農地であるかどうかは、現況によつて判断されますので、土地登記簿上の地目が農地以外であつても、耕作されていれば転用の許可が必要です。

農地転用には、農地所有者が自ら転用する場合（農地法第4条）と、その農地の権利をもたない者が、農地所有者から農地を買い受け、または借り受けて転用する場合（農地法第5条）があります。

市街化調整区域内の農地を転用する場合は、農業委員会への届出が必要です。

★農地改良も届出が必要
農地改良とは、土質や水などの理由で、耕作に適さなくなつた農地を良質な土で埋立を行うものです。單なる残土処分を行うためのものではありませんので、農地改良を計画されている場合は、地元の農業委員会事務局へご相談ください。

★農地の埋立

農家が責任を持つて

近年、農地改良と称して農地に残土だけでなく、産業廃棄物などを埋立て、農地の利用ができなくなつたり、周辺農地に被害がでたりしていいます。付近の農地・農作物・道水路などに被害・損害を与えたときは、業者と連携してその復旧、補償の責任を持たなければなりません。

また、農地の埋立を行う場合は、農地法の許可のほかに市又は県の「土地の埋立等の規制に関する条例」に基づく許可が必要です。これは、埋立面積が300m²以上5,000m²未満については市、5,000m²以上の場合は県の許可になります。詳しくは、農業委員会事務局へご相談ください。

★違反転用をすると

農地法の許可を受けないで農地を転用したり、転用に転用していない場合には許可に係る事業計画どおりに転用していない場合には農地法違反となり、転用行為の中止命令や、転用農地の原状回復などの命令がなされる場合があります（農地法第83条の2）。また、3年以下の懲役又は300万円以下の罰金の適用もあります（農地法第92条）。

平成17年 農用地利用集積事業

■ 利用権設定

(1月～12月) 単位:m²

| 地区別 | 更新分 | 新規分 |
|-----|---------|-----------|
| 水海道 | 687 | 45,765 |
| 豊岡 | 34,607 | 293,644 |
| 菅原 | 22,872 | 143,606 |
| 大花羽 | 30,809 | 114,379 |
| 三妻 | 28,961 | 117,574 |
| 五箇 | 12,913 | 151,107 |
| 大生 | 37,916 | 130,506 |
| 坂手 | 0 | 27,869 |
| 内守谷 | 54,999 | 91,209 |
| 菅生 | 3,948 | 93,453 |
| 大塚戸 | 0 | 1,539 |
| 石下 | 63,454 | 15,238 |
| 豊田 | 4,611 | 1,678 |
| 玉 | 15,365 | 3,751 |
| 岡田 | 18,185 | 11,800 |
| 飯沼 | 46,884 | 11,039 |
| 合計 | 376,211 | 1,254,157 |

※田畠別面積

| | |
|---|-------------------------|
| 田 | 1,212,368m ² |
| 畠 | 418,000m ² |
| 計 | 1,630,368m ² |

農林水産大臣賞 受賞

このたび、横田会長が農林水産大臣賞を受賞されました。農業委員9期26年間の功績が認められ、今回の受賞になりました。誠におめでとうございま

農業者年金に 加入して

菅生町 茂呂貴志・将義さん

私たち兄弟は、兄貴志が、八ヶ岳中央農業実践大학교卒業後就農し、弟将義は、埼玉県春日部市の農家で研修後、就農しました。

農業は、一般的なサラリーマン等と違い厚生年金等がないため、国民年金しか貰えない。親も農業者年金に加入していることと、自分たちも農業を専業としているため、国からの助成金もあることから、農業者年金に加入することにしました。農業者年金は、農業者遺族年金にもなるようで、私たち兄弟もそれぞれ結婚しているので、将来的にも



す。 昨今の世界情勢の中、原油などの高騰でプラスチック製品から重油まで生産コストが高くなる中、いかに消費者の求める商品性の高い物、売れるものづくりをするかにかかっていると思

います。 私たち兄弟も、変動の中、確かな信念を持つて、がんばつていこうと思いま

す。 超高齢・人口減少社会になると予測されます。リ

タイヤ後の長い老後を安心して暮らすためには若

いうちからの備えが必要で、年金への加入は欠かせません。財政事情の悪化などから年金に対する不信感が広がっていますが、新しい農業者年金は少子・高齢化による加入者数の変化や、財政事情に左右されない今の時代にぴったりな安全・安心な公的年金です。扱い手の保険料の助成や税金控除など多くのメリットがあり、農業者の確保に

安心です。私たちは、親が水稻と施設園芸とで営農していたため、施設での観葉植物と鉢花を水稻の苗ハウスを利用して、春から秋の作をしています。二年前には、生産直売を目的とした商店をテナントで出店した経験もあり、消費者のニーズに合わせ少量多品目栽培を目指し、将来的には自分たちで直売所を出したいたり思っています。

新農業者年金に加入しましょう！

◆農業者年金のメリット

- ①確定拠出型で長期に安定した制度です。
- ②農業に従事する人は、広く加入できます。
- ③保険料の額は自由に決められます。
- ④八十歳までの保証が付いた終身年金です。
- ⑤早く加入するほど有利です。
- ⑥税制面でも大きなメリットがあります。



飯沼地区 篠崎 茂さん

今回の農家訪問は市内飯沼で、レタス、ハクサイ、ネギ、カボチャの栽培を專業としている篠崎茂さんです。 畑作40年の篠崎さんは高校卒業と同時に就農し、現在在レタス3ha、ハクサイ5ha、カボチャ3ha、ネギ1haの野菜農家。

篠崎さんの営農は、篠崎さん夫婦と子どもさん夫婦の4人が中心で、今は中国からの研修生3人が携わっています。もちろん認定農業者であり、家族経営協定も結んでいます。

篠崎さんが野菜の栽培で特に気を使っているのは、肥料で、有機質の良いものを使用し、農薬はポジティブリスト制の導入に伴い控えているそうです。

レタス部会の初代会長を務め、毎日を忙しく過ごす篠崎さん。休みもない毎日ですが、最近は午後は休むようにしているそうで、夫婦での海外旅行も増えたとのこと。 今後の農業経営で特に必要なことは、やはり野菜の販売体制の強化と、価格の安定であると答えてくれました。

全国農業新聞 営農と暮らしに役立つ
発行日 毎週金曜日
講読料 一ヶ月六百円
申込みは農業委員会へ